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一堂生动绘本阅读课
将满天星辰带到孩子眼前

宇宙有多少天体？星星是如何
命名的？观察星星要做哪些准备？
第一只登上太空的猫咪叫什么名
字？……你家是不是也有一位小小
天文迷？这些有趣的问题是不是连
你都要查资料才能回答？在曹杨爱
心暑托班的这堂课上，小朋友们跟
随一只“小猫咪”，一起仰望星空，
遨游浩瀚宇宙，做一个看星星的
人。
近日，上海市科技创新志愿服

务联盟单位中国图书进出口上海
公司（现代书店）的志愿者走进了
曹杨爱心暑托班的课堂，为小朋友
们打造亲子阅读阅享空间，特别邀
请 Laurence King Publishing 出
版社的绘本老师讲述 《A Cat's
Guide to the Night Sky》（猫
咪的夜空指南）一书，用精美的图
片和精彩的绘本故事，打开孩童们
的心中的宇宙大门，领略浩瀚星
辰。
“小朋友们，你知道第一只登

上太空的狗是哪个国家的？曾经瘦
弱的流浪猫咪，为什么能够登上太
空？……”教学经验丰富的王卓娅
老师在开始阅读绘本前，用各种有
趣的小问题引发孩子们的好奇心，
缓缓铺垫，引出今天的《A Cat's
Guide to the Night Sky》一书，
跟随小猫咪的眼睛，小朋友一起发
现宇宙，成为看星星的人。
课上，老师采用英文授课，用一

个个小问题与小朋友进行现场互动
交流。诸如，观察星星应该做哪些
准备；最佳的观星条件；星星的命名
由来。许多小朋友通过阅读书籍，
几乎都准确回答了问题，并得到了
相应的奖励。通过带着一个个问题
阅读，把宇宙的复杂组成，用简练的
语言，层次清晰地讲清楚弄明白。
真实震撼的宇宙世界，在孩子

面前徐徐展开。一堂生动有趣的绘
本阅读课，不仅让孩子学习到科学
知识，同时还帮助孩子们学习英文，
各种长知识，饱眼福。

本次绘本阅读活动是今年曹杨
志愿服务中心与市里进行条块对接
的项目，同时也是曹杨“七彩学雷
公益行”中赤色“智联曹杨”志愿
服务项目的系列之一。项目得益于
多方联动、资源整合，探索以参与志
愿服务条块对接为契机，与亲子阅
读领域的专业师资团队合作，引入
“以大带小”互动式分享阅读教学
理念，为辖区内的家庭提供优质教
育服务，丰润未成年人的思想道德
和文化修养。

不再受困“阁楼” 曹杨老房居民加梯梦终实现

□记者 顾玲 整理

8月 8 日上午，曹杨新村街道
桂巷新村 39 号楼的居民们终于坐
上了期盼已久的电梯。这栋已有 35
年房龄售后老公房的加梯之路，从
最初只有一张 1:500 地形图起步，
到建成全市首台太阳能光伏发电加
装电梯，并投入使用，经历了太多的
不易，让前来现场参加竣工仪式的
老人们纷纷感慨不已。

曾因一个电线杆差点夭折
39 号楼加装电梯项目发起

人———家住 603 室的沈锦章老师，
见证了 5个月来的艰难历程。沈老
先生手机里的 2000 多张照片记录
了这部电梯诞生的整个工程。
如今，这位古稀老人最大的心

愿终于实现了。“在我们这栋楼里，
80岁以上的老人有 12位，我还算
年轻的。今天我们实现加梯梦，也希

望更多的街坊邻里能梦想成真。”
然而这个加梯梦，却曾因一个

电线杆而差点夭折。原来，电梯井道
旁边的一根电线杆处在施工区域附
近，若直接施工可能导致线路问题，
若移动电线杆则需要居民另行承担
十几万的费用。
电梯基坑已挖，却又要多出来

一笔费用，要如何分摊，居民是否同
意，一系列的问题摆在了桂杨园居
民区党总支的面前。
好事要办好，街道加梯办与

居民区党总支一起找到市北供电
公司，得到了他们的大力支持，前
后多次派专业人员前往小区现场
勘查，最终得出可以进行保护性
施工的建议，在不移位的情况下，
对原有电路进行绝缘保护，并使
架空线与施工脚手架安全隔离，
在施工中安排专职用电安全员进
行现场把控，最终妥善解决了这
一难题。

类似问题再也不发愁
问题的妥善解决也给了街道加

梯办一个很大的警示：必须变问题
发生后的应急处理为尚未发生问题
前的事先预防，才能给予居民更大
程度的保障。
于是，街道加梯办再次找到了

市北供电公司进行商议，党建联建
的主意让两方一拍即合。
竣工仪式当天，曹杨新村街

道社会组织联合党支部（加装电
梯指导办公室）与中共国网上海
市电力公司市北供电公司营销部
（农电工作部、客户服务中心）第
二支部委员会正式签订共建协
议，由街道加梯办负责排摸社区
内有意愿加装电梯的楼幢，搭建
与加梯楼幢居民沟通协调的平
台，市北供电公司充分利用自身
资源和专业特长，对拟加装电梯
楼幢安排党员志愿者一对一结

对，给予电路调整优化方案，专业
人员现场指导，并进行安全用电

的宣传指导。

光伏发电有望省 20年电费
加装电梯费用大多数居民很容

易接受，但后续高昂的电费、维修费
等，长年累月也是一笔不小的开销，
也是很多居民对加装电梯存在顾虑
的因素之一。为此，桂巷新村 39号
楼组安装光伏发电系统，完美解决
了这一问题。
“光伏发电系统是将太阳能转

换成电能的绿色发电系统，电梯采用
光伏发电，产生的电量不仅能保障电
梯平稳运行，当有多余电量时，还可
以并网卖给电力公司，收益用来支付
电梯运行维护费用，可谓是一举多
得。”相关负责人介绍，一旦太阳能
光伏发电投入使用，今后有望可以实
现20年使用周期内的零电费。
除了对电梯费用方面十分满

意，对电梯质量居民们也赞不绝口。
“这台电梯特别稳，乘坐起来几乎感
觉不到震感和晕眩，而且它还特别
安静，比很多商品房的电梯还好。”

竣工仪式现场

老公房居民一起坐上电梯


